
 
 
Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung des Allgemeinen 
Studentenausschusses der Hochschule Geisenheim University, 
Donnerstag den 26.06.2017, 19:30 Uhr,  Seminarkeller der Hochschule 
Geisenheim University. 
 

 
Top 1: Eröffnung der Sitzung 

• Eröffnung der 1. ordentlichen Sitzung durch die AStA Vorstände Franz Wernitsch 
und Alexandra Steffens um 19:50 Uhr. 

 
Top 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Anwesend sind die Vorstände: Franz Wernitsch, Elias Geiselmann, Alexandra 
Steffens, Jeromé Landwehr (4/4). Die Sitzung ist damit beschlussfähig. 

• Anwesend sind die Mitarbeiter: Jochen Dahlem, Philipp Müller-Rees, Bernd 
Mohrand, Paul Ressel, Jelka Lühring, Johannes Reith, Jana Neller , Jules Betzl, 
Johannes Axt, Karl Dobrinski, Carola Drönner, Felix Maucher 

• Abwesend sind: Philipp Petri  
• Gast ist: Annika Stiefler, Antonio Pedron von der CDU, Philipp Hawranek, Yannick 

Ditton, Linnéa Hauenstein   
 
Top 3: Festlegung der Sitzungsleitung und der Protokollführung 

• Die Sitzung wird von Franz Wernitsch geleitet. Protokollant ist Jochen Dahlem. 
 
Top 4: Beschluss der Tagesordnung  

• Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung wird genehmigt 
 
Top 5: Vorstellung von Antonio Pedron, Bürgermeisterkandidat der CDU 

• Vorstellung: 42 Jahre, verheiratet, zwei Töchter. Italienische Wurzeln allerdings in 
Deutschland geboren. Wohnsitz in Geisenheim seit 12 Jahren. Ehemaliger 
Chefsteward bei der Lufthansa. Danach Werdegang bei der Polizei 
(Diplomverwaltungswirt), nun Lehrdeputat in Wiesbaden.  
Stellvertretender der Landesgewerkschaft der Polizei Hessen. 
 
Ziele:  
„grünes Geisenheim“  
Internationalen Ruf Geisenheims auch lokal verbreiten 
 Reine Coexistenz der Hochschule Geisenheim neben der Stadt beenden und 

mehr zusammenarbeiten 
 Anwohner zu Veranstaltungen (bspw. Sommerfest) einladen und Kontakte 

knüpfen, um Wogen zu glätten (Ruhestörung usw..) 
Parkplatzproblem lösen? (Parkhaus?) 
Zweitwohnsitzsteuer: CDU: „Wohnsitzsteuer aufgeben“ (es dreht sich um 32.000 € 
Einnahmen für die Stadt) -> Mehrheit besteht für diese Meinung  
Wahlen für Studenten möglich machen (Briefwahlbeantragung per Mail 
ermöglichen) 
Studentenpreise (Schwimmbad (Stadteigentum), Kino,..)  
Kommunikation ( jegliche Themen, sei es ÖPNV,Schülercafé oder AStA Band,..)  
 
 



 
Top 6:  Berichte  

• Donnerstag, 29.6.17, 19 Uhr Stadtverordnetenversammlung. Unter anderem wird 
hier die Zweitwohnsitzsteuer besprochen 

• Erstsemestertüten für die Landschaftsarchitekten und eventuelle zentrale 
Kittelbestellung (über welche Kanäle erreicht man die neuen Erstsemester)  

• Open Campus: Studieninfotag am 2./3.9.17 samstags und sonntags Helfer (auch 
außerhalb des AStA) für eventuellen AStA-Stand gesucht:  
Annika Stiefler, Jules Betzl, Elias Geiselmann und Franz Wernitsch sind anwesend, 
andere Helfer werden noch gesucht. 
 Hierfür auch einen PVC-Roll-Up bestellen (preislich beginnend bei 100€ bei 

Excite in Frankfurt)  
 

Top 7: Finanzreferat 
• Jahresabschluss des AStA an Präsidium weiterreichen 
• Semesterbeitrag festzulegen für das kommende Wintersemester 2017/18: 

Minderung um 3 Euro auf ungefähr 20 Euro 
 
Top 8: Update: „Altes Weinfass“  

• Drei eventuell neue Mitarbeiter für das Fass stehen in den Startlöchern.  
Fortsetzung des Schülercafés im Winter?  

• 18.10.: Fass mit Band als musikalischer Begleitung? Uhrzeit?  

→ Paul ist vermutlich zur Organisation da 

 
Top 9:  Update Homepage, Newsletter 

• Newsletter für Juli: Bachelorparty, Wahlunterlagen, Büroschluss 
• AStA Broadcast einführen ab Einführungswochen 

 
Top 10:  Veranstaltungsreferat: Aktuelle Veranstaltungen, Terminplanung 

• Freitag, den 14.7.2017: Partythema: Mallorca/ Sommerparty?  
• Akademische Abschlussfeier wurde leider trotz anderer Übereinkommen wieder 

auf Freitag gelegt, somit wäre folgerichtig die Bachelorparty wieder donnerstags zu 
legen, was jedoch aufgrund der Lärmbeschwerden – zumindest in der Aula - nicht 
mehr möglich ist. 

• Es wurde vorgetragen eine Umfrage unter den 6.-Semestern durchzuführen, dies 
wurde aus Sicht der demokratischen Meinungsfindung befürwortet, jedoch ist es 
leider nicht möglich die Party donnerstags durchzuführen, deshalb ist eine Umfrage 
nicht sinnvoll.  

• Für Zukunft: neuen Ort für Partys finden 
• Zapfanlage mit Fassbier wenn möglich nicht von Getränke Volz, sondern Getränke 

Schmidt aus Wörrstadt 
• Security: D.U.S.K. Security: mind. 5 Securitys  

• Raum ist noch zu reservieren! → in Dropbox → Veranstaltungen → Immer 

auszufüllen → Raumantrag; an Julian Baumberger geben  

• Was brauchen wir alles an Licht- & Tontechnik? 
 
Erstsemestereinführung:  

• Keine Stadt-Rallye sondern Campus Rallye: Ende gegen 18 Uhr; Party ab 21 Uhr mit 
Philipp Hawranek als DJ, dazwischen „Biergarten“ 



→ für Erstsemesterwoche einen Zeitplan/ Plakat erstellen 

• Außerdem Semesterkalender für die nächsten beiden Semester erstellen und 
bestellen  

 
 
Top 11: Medienreferat: Aktuelle Projekte 

• Egal welches Referat:  
Wenn Designwünsche bestehen, bitte immer mindestens 2 Wochen im Voraus alle 
Daten durchgeben 
 
Survival Guide:  

• Texte kleiner halten als bei Vorgänger: eventuell in „Bubbles“ schreiben 

→ neues Design 

• Allgemeinen Flyer entwerfen: Suche nach neuen Mitarbeitern → soll 

Allgemeingültigkeit haben, egal für wann und was  

→ auch in Erstsemestertüte packen  

 
 
Top 12: Sensorikreferat: Bericht zur aktuellen und vergangenen Verkostungen  

• Mosel Gebietsweinprobe: schlechte Resonanz seitens der Weingüter  

→ Anfragen gingen per vor allem per Mail raus → nächstes Mal wieder Briefe 

(in der Verwaltung gibt es ein Faltgerät)  
• In Zukunft früher bewerben + fertig ausformulierten Facebookpost bei jeglichen 

Veranstaltungen an Büro schicken, dass es inhaltlich nicht zu Fehlern kommt (siehe 
Bierothek)  

• 14. oder 15.11.: Gebietsverkostung Württemberg  
• 17. oder 18.1.: Gebietsverkostung: eventuell Rheinhessen   

 
Top 13: Mobilitätsreferat: Bericht zur Umfrage bezüglich der Fähren  
 
Top 14:  Musikreferat: Update AStA-Band, Probenraumsuche 
 
Top 15:  Weitere Berichte 
 
Top 16:  Anträge 
 
Top 17: Verschiedenes 
 

• Jedes Referat:  
Wer ausscheidet, bitte einen Leitfaden für Nachfolger erstellen !  

 
Die Sitzung endete um 0:20 Uhr 


